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Estos premios dará el SAT en el Buen Fin, ¿Quiénes pueden participar? 

Para ser participante y poderse ganar algún premio que dará el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) hay dos oportunidades, comentó Mario Herrera 

Téllez, delegado de Prodecon en Veracruz. 

Mario Herrera indicó que una de las oportunidades son los «tarjetahabientes», es 

decir, las personas consumidoras que van y gastan en los establecimientos 

registrados «siempre y cuando nuestros pagos los realicemos con medios 

electrónicos de tarjetas de crédito o débito de instituciones bancarias». 

Agregó que las personas que quieran participar, es que hayan realizado compras 

de mínimo 250 pesos, ya que un monto mínimo a ese no va a entrar en el sorteo. 

Por otro lado, dio a conocer que hay dos premios mayores para quien resulte 

ganador. 

«Si hablamos de los consumidores, hay un premio mayor de 250 mil pesos. En este 

sorteo, van a participar todas las personas que realicen bajo las condiciones ya 

mencionadas, es decir, los pagos mediante tarjetas de instituciones financieras 

mexicanas en comercios mexicanos, a través de los pagos electrónicos superiores 

a los 250 pesos». 

Argumentó que además, hay 321 mil 260 premios que van desde los 500 pesos y 

hasta los 20 mil pesos, dependiendo del monto del consumo. 

«Por ejemplo, las personas que gastemos de 15 mil pesos en adelante, vamos a 

poder participar en sorteos para 60 premios en cantidades de 20 mil pesos». 

Puso a disposición la página del SAT, donde las personas pueden observar a mayor 

detalle cómo poder participar en este sorteo. 

 

 

 

 

 

 

https://golfopacifico.com/2022/11/10/estos-premios-dara-el-sat-en-el-buen-fin-quienes-pueden-participar/
https://www.sat.gob.mx/home
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Encabeza Lilia Cedillo firma de convenio entre la BUAP y Prodecon 

Con la intención de estrechar vínculos con instituciones federales y favorecer con 

este intercambio a los estudiantes, la Rectora Lilia Cedillo Ramírez encabezó la 

firma de un convenio de colaboración entre la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 

(BUAP), a través de la Facultad de Contaduría Pública. 

Tras agradecer la confianza que deposita este organismo federal en la BUAP, la 

doctora Cedillo Ramírez subrayó el beneficio que traerá para ambas instituciones 

esta colaboración, pero sobre todo las repercusiones e impacto en la formación de 

los estudiantes, quienes participarán de manera directa de los acuerdos que se 

establezcan. 

Celebrado en el Paraninfo del Edificio Carolino, en este acto de concertación 

participaron Luis Alberto Placencia Alarcón, titular de la Prodecon; César Iván de la 

Torre Flores, delegado estatal de este organismo; y María Antonieta Monserrat Vera 

Muñoz, directora de la Facultad de Contaduría Pública de la BUAP. 

El titular de la Prodecon, Luis Alberto Placencia Alarcón, celebró esta alianza que 

permitirá compartir experiencias, establecer líneas de trabajo, intercambiar 

información, pero sobre todo fortalecer una nueva cultura tributaria. 

Bajo estas premisas, la Prodecon asumió un compromiso con la BUAP para prestar 

los servicios de asesorías especializadas en materia fiscal de orden federal, 

mantener un vínculo estrecho y permanente para la recepción de quejas y 

reclamaciones que los docentes, alumnos o la propia institución puedan realizar 

para mantener un equilibrio con las autoridades fiscales tributarias. 

El funcionario federal indicó que servirán de interlocutores entre la universidad y las 

autoridades fiscales cuando se requiera, además de contribuir en la difusión entre 

estudiantes y académicos de una cultura contributiva, estructurada, sólida y 

funcional. Ratificó su responsabilidad para velar por el acceso a la justicia en materia 

fiscal en el orden federal y en la protección de los derechos del contribuyente, 

estimulando el cumplimiento responsable y oportuno de las obligaciones, a fin de 

evitar problemáticas que afecten el patrimonio. 

Posterior a la firma de este convenio, los maestros Luis Alberto Placencia Alarcón, 

Rubén Félix Vallejo Calderón, José Luis García Segura e Ingrid Flores López 

presentaron ante la comunidad de la Facultad de Contaduría de la BUAP, el Manual 

de Cumplimiento Tributario 2022, diseñado por la dependencia federal para prevenir 

o corregir las contingencias fiscales que se le presenten a los contribuyentes. 

https://www.parabolica.mx/2021/local/item/45716-encabeza-lilia-cedillo-firma-de-convenio-entre-la-buap-y-prodecon
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https://www.semanario7dias.com/educacion/encabeza-rectora-lilia-cedillo-ramirez-firma-de-convenio-entre-la-buap-y-prodecon/
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https://www.periodicocentral.mx/academia/encabeza-rectora-lilia-cedillo-ramirez-firma-de-convenio-entre-la-buap-y-prodecon/102363/
https://www.periodicocentral.mx/municipios/video-exhibe-abuso-de-policias-de-xoxtla-contra-un-detenido-en-los-separos/100970/
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Propone IMEF régimen digital de IVA para que todos paguen 

Debido a que el “cash resiste” por el incremento de la economía informal que no es 

fiscalizada, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), propuso la 

creación de un nuevo esquema para cobrar el IVA de manera generalizada y tener 

contribuyentes digitales. 

 

Grupo Radio Centro pierde demanda contra el SAT; debe pagar 215 mdp en 

créditos fiscales 

Grupo Radio Centro perdió una demanda contra el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), quien le fincó créditos fiscales más multas por declarar pérdidas 

en exceso por más de 215.4 millones de pesos por el ejercicio fiscal de 2009. 

 

¿Cómo darse de baja en el SAT? Así se tramita la suspensión de actividades 

Darse de baja del Registro Federal de Contribuyentes (RFC) del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) es un concepto que ya no existe desde hace 20 

años, pero puedes reportar la suspensión de tus actividades, que es como estar en 

pausa o stand by. Ni con la muerte se puede escapar del fisco. 

 

Recaudación de ISR sobre las ganancias de empresas aumentó 30% anual en el III 

Trim: SAT 

La recaudación de Impuesto sobre la Renta (ISR) a las ganancias de las personas 

morales –o empresas– se ubicó en 831,000 millones de pesos, al cierre de 

septiembre; esto representó un incremento anual de 30.6%, de acuerdo con datos 

del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

 

Radio centro pierde juicio contra el SAT por $215 millones 

El Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) falló a favor del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) respecto a créditos fiscales que se le fincaron a 

Grupo Radio Centro. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/propone-imef-regimen-digital-de-iva-para-que-todos-paguen
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/propone-imef-regimen-digital-de-iva-para-que-todos-paguen
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.forbes.com.mx/grupo-radio-centro-pierde-demanda-en-contra-del-sat-debe-pagar-215-mdp-en-creditos-fiscales
https://www.forbes.com.mx/grupo-radio-centro-pierde-demanda-en-contra-del-sat-debe-pagar-215-mdp-en-creditos-fiscales
https://www.forbes.com.mx/grupo-radio-centro-pierde-demanda-en-contra-del-sat-debe-pagar-215-mdp-en-creditos-fiscales
https://www.forbes.com.mx/grupo-radio-centro-pierde-demanda-en-contra-del-sat-debe-pagar-215-mdp-en-creditos-fiscales
https://expansion.mx/economia/2022/11/11/como-darse-de-baja-en-el-sat-suspension-de-actividades
https://expansion.mx/economia/2022/11/11/como-darse-de-baja-en-el-sat-suspension-de-actividades
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recaudacion-de-ISR-sobre-las-ganancias-de-empresas-aumento-30-anual-en-el-III-Trim-SAT-20221111-0010.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recaudacion-de-ISR-sobre-las-ganancias-de-empresas-aumento-30-anual-en-el-III-Trim-SAT-20221111-0010.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recaudacion-de-ISR-sobre-las-ganancias-de-empresas-aumento-30-anual-en-el-III-Trim-SAT-20221111-0010.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recaudacion-de-ISR-sobre-las-ganancias-de-empresas-aumento-30-anual-en-el-III-Trim-SAT-20221111-0010.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Radio-centro-pierde-juicio-contra-el-SAT-por-215-millones-20221110-0110.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Radio-centro-pierde-juicio-contra-el-SAT-por-215-millones-20221110-0110.html
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¿Cómo darme de alta en el SAT si soy emprendedor? Recomendaciones para saber 

cómo tributar 

Si decidiste iniciar en el mundo del emprendimiento y abrirás un negocio, ya sea e-

commerce, un restaurante, un local o ser freelance, tal vez te preguntes ¿cómo 

darme de alta ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT)?, ¿qué régimen 

me conviene? y ¿cuáles son los pasos a seguir? 

 

Aguinaldo 2022: ¿A partir de cuánto pagas impuestos al SAT? 

El Buen Fin 2022 se acerca y eso lo saben algunos trabajadores y pensionados que 

recibieron una parte de su aguinaldo para poder disfrutar de las ofertas. No 

obstante, dado que se aproximan también los pagos de estos derechos para más 

empleados, existe la duda de si el Servicio de Administración Tributaria (SAT) se 

queda con alguna parte. 

 

¿Cuánto debo pagar de impuesto al SAT por comprar un auto nuevo? 

Habiendo evaluado en las propias finanzas personales una persona puede decidir 

que comprar un automóvil es una necesidad, al resultar inevitable tener que 

trasladarse al trabajo, llevar a los hijos a la escuela y desarrollar sus actividades de 

manera rápida sin depender de los taxis, aplicaciones de movilidad o del transporte 

público –que suele ser el medio más económico- pero si se tienen muchos 

movimientos en el día con varios miembros de la familia, un coche propio puede ser 

la solución ideal. 

 

El SAT reporta hasta 307 mil 800 millones de pesos en estimulos a gasolinas 

En el Informe Tributario y de Gestión del Tercer Trimestre, el Servicio de 

Administración Tributaria reportó que los estímulos fiscales para evitar que el precio 

de la gasolina se dispare ha contabilizado 307 mil 794 millones de pesos entre enero 

y septiembre. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/el-empresario/Como-darme-de-alta-en-el-SAT-si-soy-emprendedor-Recomendaciones-para-saber-como-tributar-20221110-0126.html
https://www.eleconomista.com.mx/el-empresario/Como-darme-de-alta-en-el-SAT-si-soy-emprendedor-Recomendaciones-para-saber-como-tributar-20221110-0126.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/11/11/aguinaldo-2022-a-partir-de-cuanto-pagas-impuestos-al-sat-739651.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/11/11/aguinaldo-2022-a-partir-de-cuanto-pagas-impuestos-al-sat-739651.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/11/10/buen-fin-2022-que-tiendas-no-aplicaran-promociones-739647.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/10/13/aguinaldo-2022-cuantos-dias-me-tienen-que-pagar-735170.html
https://www.mibolsillo.com/tips/Cuanto-debo-pagar-de-impuesto-al-SAT-por-comprar-un-auto-nuevo-20221110-0007.html
https://www.mibolsillo.com/tips/Cuanto-debo-pagar-de-impuesto-al-SAT-por-comprar-un-auto-nuevo-20221110-0007.html
https://www.imagenradio.com.mx/el-sat-reporta-hasta-307-mil-800-millones-de-pesos-en-estimulos-gasolinas
https://www.imagenradio.com.mx/el-sat-reporta-hasta-307-mil-800-millones-de-pesos-en-estimulos-gasolinas
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Servicios profesionales, comercio y construcción 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) se ha caracterizado por tener bajo la 

lupa a todos los contribuyentes y las empresas que ofrecen servicios profesionales, 

del comercio al por mayor y la construcción, son los que más le adeudan. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elceo.com/economia/creditos-fiscales-sat-sectores/
https://elceo.com/economia/creditos-fiscales-sat-sectores/
https://elceo.com/tag/sat/
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Morena alista cambios en el PEF; más recursos para Guardia Nacional 

La bancada de Morena alista cambios que serán aprobados para el Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2023, los cuales tienen que ver con el presupuesto 

de la Guardia Nacional, la Escuela es Nuestra y con el mecanismo para la utilización 

de recursos derivados de los reintegros. 

 

Diputados discutirán más de mil reservas del Presupuesto de Egresos 2023 

Luego de 262 reservas presentadas este jueves que se sumaron a las 266 del 

miércoles para un total de 528 procesadas, la mesa directiva de la Cámara de 

Diputados decretó un receso para este viernes cuando habrá de continuar el debate 

y desahogar las mil 737 reservas pendientes del Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023. 

 

Castigan gasto de estados opositores; apapachan a morenistas 

El Gasto Federalizado previsto para 2023 castigará a los estados gobernados por 

la Oposición, cuya inversión per cápita se ubicará por debajo de la media nacional 

y de las entidades morenistas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Morena-alista-cambios-en-el-PEF-mas-recursos-para-Guardia-Nacional-20221111-0011.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-discutiran-mas-de-mil-reservas-del-presupuesto-de-egresos-2023/1551788
https://www.reforma.com/castigan-gasto-de-estados-opositores-apapachan-a-morenistas/ar2502303?v=3
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¿Es buen momento para cambiarte de afore? 

Los traspasos de cuentas de ahorro para el retiro entre afores no cesan pese a la 

advertencia de que al realizar este proceso se enfrentarán pérdidas, esto a 

consecuencia de las minusvalías que registran este año las administradoras de 

pensiones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Es-buen-momento-para-traspasarte-de-afore-20221110-0100.html


                                                                                                                                                                                    

13 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA


                                                                                                                                                                                    

14 
 

 

Banxico eleva tasa de interés a histórico 10% 

El Banco de México subió ayer su tasa de referencia en 75 puntos base por cuarta 

ocasión consecutiva para ubicarla en 10%, el nivel más alto en la historia, como 

medida para enfrentar la elevada inflación. 

 

Clouthier niega dichos de Buenrostro sobre T-MEC 

Para la exsecretaria de Economía, Tatiana Clouthier, las declaraciones de la nueva 

titular de la dependencia, Raquel Buenrostro, acerca de que no hubo coordinación 

con la Secretaría de Energía (Sener) para atender las diferencias en la materia al 

amparo del T-MEC, son facciosas y mentirosas. 

 

Divisas turísticas, de las más valiosas 

Los ingresos totales de México por visitantes internacionales sumaron 20.5 mil 

millones de dólares de enero a septiembre de este año, cifra 54.1% superior a del 

mismo periodo del año anterior. 

 

Bolsas de valores en EU viven mejor día en dos años 

La bajada de la inflación registrada en octubre en Estados Unidos, mayor de lo 

esperado, generó este jueves fuertes subidas en las bolsas de valores de ese país, 

donde el Dow Jones de Industriales ganó 3.70% y vivió su mejor día en más de dos 

años, mientras que el tecnológico Nasdaq se disparó 7.35%. 

 

Banxico se ‘pone bravo’; sube a 10% la tasa de interés pero da esperanzas sobre 

inflación 

 El Banco de México (Banxico) elevó la tasa de interés de referencia en 75 puntos 

base a un nivel máximo histórico de 10.0 por ciento, conforme a las expectativas del 

mercado, y avizora más incrementos, pero los analistas anticipan que serían de 

menor magnitud, ante el tono menos restrictivo del comunicado de la institución. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/11/banxico-se-pone-bravo-sube-a-10-la-tasa-de-interes-pero-da-esperanzas-sobre-inflacion/
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Cierre de cuentas, despidos, caos: Twitter ‘cae’ tras llegada de Elon Musk 

A menos de dos semanas de arrancar, la era de Elon Musk al frente de Twitter inició 

con caos, despidos masivos, cierres de oficinas, cambios en la política de 

verificación de cuentas, el abandono de más de 1.3 millones de usuarios y la 

decisión de marcas como Audi, Pfizer, GM, United Airlines y General Mills, entre 

otros, de suspender temporalmente la compra de anuncios en esa red social, hasta 

tener claridad sobre la política de contenidos y de verificación que aplicará el 

controvertido millonario. 

 

Gerardo Esquivel se compromete a hacer su mejor esfuerzo para ganar presidencia 

del BID 

Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco de México (Banxico), aceptó participar 

en la contienda por la presidencia del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), 

proceso en el que se comprometió a hacer su mejor esfuerzo para obtener el 

nombramiento, según publicó en sus redes sociales.z 

 

Murió Federico Sada González, ex director de Vitro 

El empresario regiomontano Federico Sada González falleció la tarde de este 

jueves a la edad de 73 años, luego de padecer un larga enfermedad que le impedía 

moverse desde hace tiempo. 

 

Actividad industrial baja 0.2% mensual en septiembre 

En septiembre de 2022 , el Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI) 

disminuyó 0.2, respecto al mes anterior, suman dos caídas continuas a tasa 

mensual, de acuerdo con la información publicada por el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/11/11/la-era-musk-en-twitter-arranca-con-el-cierre-de-cuentas-despidos-y-caos/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/28/elon-musk-toma-twitter-que-pasara-con-la-empresa-tras-la-compra-del-magnate/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/10/gerardo-esquivel-se-compromete-a-hacer-su-mejor-esfuerzo-para-ganar-presidencia-del-bid/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/10/gerardo-esquivel-se-compromete-a-hacer-su-mejor-esfuerzo-para-ganar-presidencia-del-bid/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/11/10/perfil-gerardo-esquivel-el-doctor-de-harvard-propuesto-por-amlo-para-la-direccion-del-bid/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/11/10/amlo-confirma-nominacion-de-gerardo-esquivel-para-el-bid-esperamos-que-triunfe/
https://www.milenio.com/negocios/murio-federico-sada-gonzalez-director-vitro
https://www.milenio.com/negocios/inegi-actividad-industrial-baja-en-septiembre
https://www.milenio.com/temas/inegi
https://www.milenio.com/temas/inegi
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Piden que el Cobro Digital (CoDi) fomente la inclusión financiera para aumentar las 

transacciones 

El Instituto Mexicano de Ejecutivo de Finanzas (IMEF) reconoció que el Cobro 

Digital (CoDi) “no ha cumplido con el objetivo de fomentar la inclusión financiera”, 

pues de 12 millones de cuentas validadas, en un año menos 7 por ciento de las 

mismas realizaron un pago o cobro en 2021. 

 

Estados Unidos resalta el trabajo bilateral con México en reunión de Wendy 

Sherman con Raquel Buenrostro 

La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, se reunió con la subsecretaria de 

Estado de Estados Unidos, Wendy Sherman, con el propósito de estrechar lazos y 

fortalecer la cooperación entre ambas naciones en áreas como la cadena de 

suministros. 

 

Jornada de ganancias para el peso 

El peso mexicano ganó ligeramente frente al dólar luego de que se diera a conocer 

el incremento de 75 puntos base a la tasa de interés del Banco de México (Banxico), 

aunque las ganancias en la sesión se debieron en buena medida al dato de inflación 

en Estados Unidos mejor de lo esperado. 

 

BdeM aumenta su tasa de 9.25 a 10% 

Ciudad de México. El Banco de México (BdeM) llevó su tasa de referencia a 10 por 

ciento, el mayor nivel desde 2008, cuando se adoptó como principal instrumento de 

política monetaria, y luego de 12 alzas consecutivas con las que ha buscado frenar 

la inflación en el país y seguir el ciclo de incrementos que han tenido las economías 

más grandes del mundo, en particular el de la Reserva Federal de Estados Unidos 

(Fed). 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/11/piden-que-el-cobro-digital-codi-fomente-la-inclusion-financiera-para-aumentar-las-transacciones-456702.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/11/piden-que-el-cobro-digital-codi-fomente-la-inclusion-financiera-para-aumentar-las-transacciones-456702.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/11/estados-unidos-resalta-el-trabajo-bilateral-con-mexico-en-reunion-de-wendy-sherman-con-raquel-buenrostro-456700.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/11/estados-unidos-resalta-el-trabajo-bilateral-con-mexico-en-reunion-de-wendy-sherman-con-raquel-buenrostro-456700.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Jornada-de-ganancias-para-el-peso-20221111-0005.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/11/economia/bdem-aumenta-su-tasa-de-9-25-a-10/?from=page&block=economia&opt=articlelink
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Afinan tiendas su logística para el Buen Fin 

Las cadenas de tiendas y marketplaces como Liverpool, Mercado Libre, 99 minutos 

y Walmart, entre otras, fortalecieron sus cadenas de logística para hacer frente 

al Buen Fin. 

 

Ventas de fin de año inician desde los primeros minutos del viernes 

Ciudad de México. La temporada de ventas más importante para el sector comercio 

comenzó en los primeros minutos de este viernes, pues la cadena de tiendas de 

autoservicio Walmart adelantó sus promociones especiales una semana antes de 

que inicie El Buen Fin 2022. 

 

Baja inflación en EU y despegan acciones 

El Departamento de Trabajo de Estados Unidos reportó que en octubre pasado la 

inflación anual bajó respecto a la del mes anterior y los mercados bursátiles 

reaccionaron con júbilo anticipando que tras el informe la Fed relajará la magnitud 

de incrementos a su tasa de interés. 

 

Cede inflación, gana el peso... y sube tasa; mejoran previsiones del Banco de 

México 

La tasa de interés alcanzó 10.0%, su nivel más alto desde que se adoptó como 

objetivo operacional la tasa de interés interbancaria a un día, en 2008. 

 

Inflación en México cede en octubre de 2022, se ubica en 8.41% anual 

La inflación anual en México se ubicó en 8.41 por ciento en octubre de 2022, cifra 

menor a la registrada en el mes de septiembre, que fue de 8.70 por ciento, informó 

el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

 

 

https://www.reforma.com/afinan-tiendas-su-logistica-para-el-buen-fin/ar2502353?v=4
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/11/economia/ventas-de-fin-de-ano-inician-desde-los-primeros-minutos-del-viernes/?from=page&block=economia&opt=articlelink
https://www.reforma.com/baja-inflacion-en-eu-y-despegan-acciones/ar2502406?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cede-inflacion-gana-el-peso-y-sube-tasa-mejoran-previsiones-del-banco-de-mexico/1551776
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cede-inflacion-gana-el-peso-y-sube-tasa-mejoran-previsiones-del-banco-de-mexico/1551776
https://www.excelsior.com.mx/dinero/inflacion-anual-mexico-octubre-2022-inegi/1551273
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FMI: Autoridades monetarias, frente al desafío de la inflación 

El mayor reto al que se enfrentan ahora los bancos centrales es reducir la inflación, 

dijo el jueves la directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Kristalina 

Georgieva, mientras su adjunta advierte del creciente riesgo de fragmentación 

económica. 

 

Petróleo se dispara 3% tras flexibilización de China a sus restricciones por Covid-

19 

Los precios del petróleo subían cerca de un 3% este viernes después de que las 

autoridades sanitarias de China, el principal importador mundial de 

crudo, suavizaran algunas de las fuertes restricciones de Covid-19 del país. 

 

Con restricción al maíz transgénico, México violaría el T-MEC, alertan 

El decreto que marca la eliminación de las importaciones del grano amarillo 

genéticamente modificado a partir del 2024 debería diferenciar entre aquel 

destinado para consumo pecuario, del dirigido a consumo humano, plantea el Grupo 

Consultor de Mercados Agrícolas 

 

Stellantis, Ford y GM han invertido 25,000 millones de dólares en EU con T-MEC 

Ford, GM y Stellantis acumularon inversiones por 25,000 millones de dólares en 

nuevas instalaciones en Estados Unidos desde noviembre de 2018 hasta marzo de 

2022, destacó American Automotive Policy Council (AAPC), quien representa los 

intereses de esas tres empresas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/FMI-Autoridades-monetarias-frente-al-desafio-de-la-inflacion-20221110-0138.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-se-dispara-3-tras-flexibilizacion-de-China-a-sus-restricciones-por-Covid-19-20221111-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-se-dispara-3-tras-flexibilizacion-de-China-a-sus-restricciones-por-Covid-19-20221111-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/China-relaja-restricciones-contra-Covid-19-y-recorta-cuarentena-para-viajeros-20221111-0030.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Con-restriccion-al-maiz-transgenico-Mexico-violaria-el-T-MEC-alertan-20221111-0004.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Stellantis-Ford-y-GM-han-invertido-25000-mdd-en-EU-con-T-MEC-20221110-0167.html
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Se oponen a reforma para erosionar a AMLO: Gómez 

Con mentiras sobre la reforma electoral la oposición quiere “erosionar” al gobierno 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, acusa Pablo Gómez, titular de la 

Unidad de Inteligencia Financiera y autor de la iniciativa. 

 

Confirma oposición que asistirá a marcha por el INE 

Por segundo día consecutivo, el debate de las reservas al Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) para 2023 en la Cámara de Diputados se vio contaminado 

por la reforma electoral y la convocatoria para marchar en defensa del Instituto 

Nacional Electoral (INE) el próximo 13 de noviembre. 

 

‘¡Todos con Monreal!’ Más de 80 senadores cierran filas con la ‘corcholata’ de 

Morena 

El senador Ricardo Monreal, aspirante a la candidatura de Morena a la Presidencia 

en 2024, recibió el espaldarazo de 88 senadores de Morena, PAN, PRI, MC, Partido 

Verde, PRD y del grupo plural, ante los ataques que ha recibido de la gobernadora 

de Campeche, Layda Sansores. 

 

Elba Esther Gordillo prefiere a Ebrard por 4T; prevé candidato opositor civil y 

carsmático 

Elba Esther Gordillo está convencida de que habrá una sorpresa en la candidatura 

presidencial de la oposición que le competirá a Morena en la elección de 2024. 

 

López Obrador destaca modelo de seguridad de Yucatán: “Es un estado ejemplar” 

Al iniciar este viernes una gira por el sur del país, en la ciudad de Mérida, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que Yucatán es “es un estado 

ejemplar, modelo” en materia de seguridad. Y es que lidera los primeros lugares 

con menor incidencia delictiva de todo el país. “Este es un estado ejemplar, modelo 

porque es el estado con menos incidencia delictiva en nuestro país”, dijo al arrancar 

su conferencia mañanera en la Base Aérea Militar número 8.  

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/11/11/todos-con-monreal-mas-de-80-senadores-cierran-filas-con-la-corcholata-de-morena/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/11/11/todos-con-monreal-mas-de-80-senadores-cierran-filas-con-la-corcholata-de-morena/
https://www.milenio.com/milenio-tv/cafe-milenio/emergera-alguien-sociedad-civil-2024-elba-ester-gordillo
https://www.milenio.com/milenio-tv/cafe-milenio/emergera-alguien-sociedad-civil-2024-elba-ester-gordillo
https://www.milenio.com/politica/elba-esther-gordillo-pide-amlo-dejar-culpar-conservadores
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/11/lopez-obrador-destaca-modelo-de-seguridad-de-yucatan-es-un-estado-ejemplar-456733.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/11/conferencia-mananera-minuto-minuto-11-de-noviembre-456713.html
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Ven expertos mal momento para la reforma electoral 

La polarización política en la que actualmente se vive en México, tanto en la 

sociedad como en la representación política, dificulta el debate sobre la reforma 

electoral, coincidieron analistas políticos. 

 

Prende rebelión de monrealistas ante ataques desde Morena 

Seguidores de Ricardo y David Monreal cuestionaron al Secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, por no "mover un dedo" ante los ataques en 

contra del senador zacatecano de parte de funcionarios gubernamentales. 

 

Defiende Comisionada a jueza que AMLO criticó por freno a GN 

La Comisionada Nacional de Búsqueda de Personas, Karla Quintana, defendió ayer 

la labor de la jueza Karla Macías, criticada y descalificada por el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador tras haber frenado la transición de la Guardia Nacional a la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

 

Emite Cofepris alerta por fármaco ligado a meningitis 

Tras la muerte de tres mujeres por meningitis aséptica, luego de someterse a una 

cirugía ginecobstétrica, y también de 33 casos en Durango, la Cofepris emitió una 

alerta por anestésicos que están bajo sospecha de provocar esta enfermedad. 

 

PAN sale a la pesca masiva de militantes 

Los panistas se alistan a hacer modificaciones a sus reglas internas para contar con 

dos métodos de elección de sus dirigentes nacional y estatales, una de votación 

directa y otra extraordinaria, por decisión del Consejo Nacional. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Ven-expertos-mal-momento-para-la-reforma-electoral-20221110-0166.html
https://www.reforma.com/prende-rebelion-de-monrealistas-ante-ataques-desde-morena/ar2502425?v=3
https://www.reforma.com/defiende-comisionada-a-jueza-que-amlo-critico-por-freno-a-gn/ar2502466?v=3
https://www.reforma.com/emite-cofepris-alerta-por-farmaco-ligado-a-meningitis/ar2502377
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pan-sale-a-la-pesca-masiva-de-militantes/1551770
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China supera los 10 mil casos COVID; restricciones regresan a Beijing 

La capital de China, Beijing, cerró parques e impuso otras restricciones mientras el 

país enfrenta una nueva ola de casos de COVID-19. 

 

China relaja restricciones contra Covid-19 y recorta cuarentena para viajeros 

China anunció este viernes la reducción de algunas restricciones contra el Covid-

19, especialmente las vinculadas a los viajes internacionales, aunque la situación 

dista mucho de la mayor parte del mundo. 

 

Republicanos perdieron apoyo de latinos en Texas 

El éxito de los republicanos de Texas con los latinos se estancó en este ciclo 

electoral, con la derrota en dos de tres asientos del Congreso en distritos de 

mayoría hispana y con el Gobernador Greg Abbott perdiendo apoyo entre esa 

creciente demografía. 
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Desbalance 

Buenrostro estrena reloj checador 

::::: Nos platican que con la llegada de Raquel Buenrostro a la Secretaría de 

Economía hubo cambios no sólo de equipo, sino también en las reglas para los 

funcionarios, pues se estrenará un reloj checador para validar la entrada y salida de 

cada trabajador, lo que será obligatorio a partir del 1 de diciembre. En un oficio que 

se distribuyó esta semana, se muestra que habrá un horario de entrada, pero no se 

precisa la hora de salida. Lo que sí deja claro el documento, nos hacen notar, es 

que los funcionarios tendrán 90 minutos para comer y podrán tomarlos entre las 14 

y 16 horas. ¡Ahora sí a trabajar! 

 

Baja Reserva 

Los votos de Monreal en el Senado, para lo que se pueda ofrecer 

Nos cuentan que el pronunciamiento de 90 senadores, de casi todos los grupos 

parlamentarios, en respaldo al presidente de la Junta de Coordinación Política, 

Ricardo Monreal, no es casual y tiene su significado legal, no sólo político. Más de 

las dos terceras partes de los 127 integrantes del Senado arroparon al líder de la 

bancada de Morena frente a lo que llamaron el empeño de la gobernadora, también 

morenista, Layda Sansores de “difundir falsedades y agresiones calumniosas”. Nos 

hacen ver, que don Ricardo tiene el apoyo de más de 66% de los senadores, es 

decir la mayoría calificada, para lo que se pueda ofrecer en el Senado y en su 

confrontación con la mandataria de Campeche. 

 

Héctor de Mauleon 

Alejandro Hope 

Desde que se conoció el hackeo masivo a la Sedena, hace mes y medio, han salido 

a la luz pública varios hechos preocupantes sobre la operación, estructura y 

prioridades de las Fuerzas Armadas, particularmente el Ejército. 

Entre muchas otras cosas, se ha revelado que: 

1. Hay un patrón sistemático de abuso sexual en el Ejército y las acusaciones no 

son atendidas de manera adecuada por el sistema de justicia militar. 

2. La Sedena realiza intervenciones a comunicaciones electrónicas y posiblemente 

utilice Pegasus o software similar. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Mario Maldonado 

Mujer se levanta de asiento y se acerca al Mandatario federal para enfrentarlo 

Mérida, Yuc.— Una pasajera que viajaba en el vuelo comercial Ciudad de México-

Mérida en el que se encontraba el presidente Andes Manuel López Obrador, se 

levantó en de su asiento y le gritó al Jefe del Ejecutivo federal que “lo único que ha 

logrado ha sido destruir a nuestro país” y lo exhortó a renunciar a “las respuestas 

mentirosas”. 

Fue durante el vuelo 832 de Aeroméxico que despegó a las 15:45 horas del 

Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) que una mujer se levantó 

de su asiento y en el pasillo se acercó a donde estaba sentado el Mandatario federal, 

quien viajaba acompañado de su Cuerpo de Ayudantía en los asientos de salida de 

emergencia. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Sí, hay que ir 

Si algo ha alterado al presidente López Obrador es el rechazo de una mayoría 

sustantiva de la sociedad a su reforma política que va mucho más allá del INE, que 

ha sido el centro de atención. 

Y más la convocatoria a la marcha del domingo, que ha convertido en una 

manifestación en su contra y de la que se colocó como su principal promotor por la 

vía de los insultos y las descalificaciones cotidianas a convocantes y participantes. 
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TRASCENDIÓ 

Que Tatiana Clouthier, ex secretaria de Economía, calificó de “facciosas” las 

acusaciones que hizo en el Senado su sucesora, Raquel Buenrostro, sobre la falta 

de coordinación con el gobierno federal para la defensa de la política energética, 

pues argumentó en entrevista radiofónica que ella atendió todo lo que tenía que ver 

con el sector vinculado con las consultas del T-MEC. “Personalmente fui con Rocío 

Nahle y ella decidió quiénes harían frente para responder. Es importante poner ese 

matiz: Economía es el abogado representante en el tratado, y quien provee la 

información es responsable del tema, es decir, Energía”. 

Que también a Pedro Zenteno, titular del Issste, le tocó comparecer en el Senado, 

donde destacó ahorros por 400 millones de pesos con diversas acciones destinadas 

a dejar a un lado la privatización de los servicios de salud y combatir la corrupción, 

como con el cambio de proveedores en el área de imagenología, con lo que el 

instituto, dijo el funcionario, ha logrado llegar a más regiones del país, aumentando 

de 38 a 90 las unidades médicas y con eso también la eficiencia en especialidades 

como endoscopia, radiología y anatomía patológica, ahora con Imedic. 

 

CARLOS PUIG 

Ahora: Tatiana 'vs.' Raquel 

Tatiana Clouthier decidió renunciar a la Secretaría de Economía hace unas 

semanas. Fue a la mañanera, la despidió el Presidente con elogios y cariño y 

Tatiana dio algunas entrevistas en donde nunca explicó con claridad las razones de 

su decisión. Un par de frases crípticas pero poco más. Muy al estilo de la política 

mexicana. 

Llegó a su puesto Raquel Buenrostro. Lo primero que hizo fue correr a todo aquel 

que hubiera estado con Tatiana y varios más. Baraja nueva en medio de la discusión 

con Estados Unidos que puede costar millones. ¿Qué puede salir mal? En fin, ya 

nada sorprende. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1553
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/ahora-tatiana-vs-raquel
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La marcha 

No sé cuántos ciudadanos marcharemos este domingo en defensa del INE. Lo que 

sé es que lo haremos en defensa de una institución que tiene de su parte a la 

mayoría de los mexicanos. 

En una encuesta del propio partido Morena, el INE tiene una aceptación de 75 por 

ciento, muy por encima de la de su principal opositor público, el Presidente de la 

República. 

Si el actual gobierno respetara, como dice, la voluntad del pueblo, respetaría a esta 

institución que respetan tres cuartas partes de los mexicanos. 

 

CARLOS MARIN 

La marcha de los insultados 

A sus gobernados mayores de edad que marcharán este domingo contra su 

iniciativa de reforma y en defensa del INE, el presidente López Obrador los imagina: 

“Muy corruptos, muy rateros, achichincles, voceros despistados, aspiracionistas que 

buscan llegar a ser fifís —y desde luego los medios de información—, barberos, 

lambiscones, racistas, clasistas, hipócritas, neoliberales, cretinos, corruptazos, 

inmorales y ladinos…”. 

 

 

Sacapuntas 

Invitan a Cárdenas, pero…    

Nos cuentan que se ha girado invitación por varios emisarios al líder moral de la 

izquierda y tres veces ex candidato presidencial, Cuauhtémoc Cárdenas, para que 

asista a la marcha en defensa del INE, el próximo domingo. El ingeniero ha 

expresado su preocupación por la reforma electoral impulsada por Palacio Nacional, 

pero no ha mencionado si asistirá o no a la movilización. El asunto se sabe en 

Palacio Nacional y están pendientes de su decisión.   

Es un hecho que el presidente López Obrador no estará en la CDMX el día de la 

marcha contra la reforma electoral. Hoy inicia una gira de trabajo por el sur del país, 

sin actos públicos, y sólo se presentará a la conferencia mañanera, en Yucatán. Y 

el domingo celebrará su cumpleaños 69 en su quinta, en Palenque, Chiapas.  

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-marcha
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-marcha-de-los-insultados
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/11/11/sacapuntas-456583.html
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Marco A. Mares 

Día del Soltero, la explosión del e-commerce 

Hoy se celebra en China el Día del Soltero. Es el 11-11. El doble 11. ¡Es el día de 

mayores compras del mundo! En los últimos años, ha superado por varias veces el 

volúmen de compras, del Black Friday y el Cyber Monday ¡juntos! Es el evento de 

comercio electrónico más importante del planeta. 

El Día del Soltero, nació en el año 1993, como una broma entre estudiantes que 

decidieron celebrar su soltería y darse regalos entre ellos. Seguramente nadie 

imaginó que se convertiría en el Global Shopping Festival, como lo renombró 

Alibabá, el gigante del e-commerce mundial. 

 

Enrique Campos 

El México de las señales encontradas 

Desde la tribuna presidencial se comete el error de medir el éxito de México por la 

apreciación del tipo de cambio, cuando se trata de un precio volátil sujeto a fuerzas 

del mercado y nada tiene que ver la fortaleza del peso mexicano con un aval a las 

políticas públicas del presidente López Obrador. 

Menos es un punto bueno para este régimen que millones de mexicanos sean 

expulsados económicos de su patria y que tengan que enviar remesas. Miles de 

millones de dólares que nunca suplirán la lejanía de la gente querida. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

HAY QUE desearle todo el éxito al presidente Andrés Manuel López Obrador en su 

viaje a Bali para participar en la Cumbre del G20, que empieza el lunes. Su 

participación en el principal foro de cooperación económica y política resulta 

fundamental en estos tiempos de crisis y tensión global. 

 

LA VENTAJA de que el mandatario mexicano se haga presente en este tipo de 

encuentros, por un lado, permite recuperar el papel protagónico de México en el 

plano internacional. Pero, sobre todo, es una gran oportunidad de 

que AMLO sostenga encuentros tú a tú con los mayores líderes del mundo.  

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Dia-del-Soltero-la-explosion-del-e-commerce-20221111-0002.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/El-Mexico-de-las-senales-encontradas-20221110-0106.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/El-Mexico-de-las-senales-encontradas-20221110-0106.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/El-Mexico-de-las-senales-encontradas-20221110-0106.html
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-11-11/op237627
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Tomar las calles 

La protesta pública tiene un poderoso encanto. La multitud da confianza y fuerza; 

los gritos, cánticos y puños alzados generan adrenalina. "Qué bien suenan una mala 

música y los malos argumentos cuando marchamos contra un enemigo", decía 

Friedrich Nietzsche. 

 

Muchos líderes políticos han entendido el "poder de la calle", "de la plaza pública". 

Benito Mussolini lanzó una "marcha sobre Roma" en octubre de 1922, hace 100 

años. La presión de cientos de miles de camisas negras llevó a la renuncia del 

primer ministro liberal Luigi Facta y a la toma del poder por il Duce. La marcha 

recordaba los "triunfos", los desfiles de conmemoración de las victorias militares de 

Julio César y otros gobernantes y generales de la Roma antigua. 

 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

1. Poder de convencimiento. Adán Augusto López, secretario de Gobernación, 

informó que 22 congresos han aprobado la minuta que extiende hasta 2028 las 

labores en seguridad pública de las Fuerzas Armadas. Ante legisladores de 

Zacatecas, precisó que “hay quienes piensan que ya era ociosa esta 

comparecencia, porque ya se tiene la mayoría de los congresos. Yo creo que 

Zacatecas puede ser el número 23 (…) quisimos venir para manifestarles el respeto 

y reconocimiento, y para intercambiar opiniones y argumentar en qué consiste la 

reforma constitucional”, apuntó. Es un muy buen operador y lo ha demostrado con 

creces. Y la competencia por la candidatura, viento en popa. ¿Qué más puede 

pedir? 

2. ¿De qué lado están? La resolución de la jueza Karla María Macías Lovera, quien 

declaró que en Guanajuato no entrará en vigor el decreto por el que la Guardia 

Nacional se adhiere a la Sedena, afecta a la seguridad pública de la entidad, afirmó 

el subsecretario de Seguridad Pública federal, Ricardo Mejía. El segundo fallo 

de Macías Lovera, que fue en el mismo sentido, suspender en definitiva la adhesión 

de la GN a la Sedena en Guanajuato, es algo que rebasa sus atribuciones legales, 

recalcó Mejía. “Tenemos confianza en que el Tribunal Colegiado revoque esta 

nueva suspensión”, dijo. Hay decisiones judiciales que, por el tamaño de lo absurdo, 

es un deber investigar. 

https://www.reforma.com/tomar-las-calles-2022-11-11/op237629
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1551765
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Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

Acabar con el INE es matar la razón 

La cátedra Romanes es un prestigiado discurso que se pronuncia en la Universidad 

de Oxford cada otoño desde 1892. 

Entre quienes han estado encomendados con esa responsabilidad 

figuran Theodore Roosevelt (1910), Winston Churchill (1930) e Isaiah Berlin (1970). 

Este año le tocó al primer ministro irlandés Micheál Martin, quien hizo una detallada 

exposición de los retos que está enfrentando la democracia en diversas partes del 

mundo. 

 

Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

Mundial, corrupción y migrantes esclavizados 

De niño, mi primer recuerdo es estar pateando un balón de futbol en el patio de mi 

casa. Desde entonces hasta ahora no hay deporte que me fascine más que el futbol 

cuando es jugado a alto nivel, en los grandes equipos, en las grandes selecciones. 

Y el Mundial, cada cuatro años, es la cereza de ese pastel. Eso nadie puede 

reemplazarlo. No dudo que Qatar hará un mundial bien organizado y donde se 

derrochará lujo, aunque el lugar, la fecha, la propia cultura deportiva del país dejen 

mucho que desear en el ámbito futbolero. 

Pero en torno a Qatar hay demasiadas cosas que, antes de que comience el 

Mundial, se deben recordar. La decisión de adjudicar ese Mundial a Qatar en lugar 

de a Estados Unidos, como estaba prácticamente decidido, ha sido una de las más 

oscuras de los ya de por sí muy turbios negocios que ha tenido en su historia la 

FIFA. Una semana antes de la decisión, las autoridades de Qatar, que habían 

presentado su candidatura, pero que no tenían casi apoyos, se reunieron con el 

presidente francés Nicolas Sarkozy, que, a su vez, convocó a la reunión al entonces 

presidente de la Unión de Federaciones Europeas de Futbol, el excapitán de la 

selección francesa, Michel Platini. De allí salió un importante contrato de empresas 

qatarís con Francia y, repentinamente, el apoyo de la UEFA, del gobierno francés y 

de muchos dirigentes de la FIFA, además del respaldo de la Confederación 

Sudamericana de Futbol (Conmebol) a la sede de Qatar. Una investigación posterior 

del FBI demostró que, en muchos de esos casos, hubo pagos y apoyos, corrupción, 

pues, a distintos dirigentes. Varios de ellos quedaron destituidos o fueron 

procesados. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/acabar-con-el-ine-es-matar-la-razon/1551745
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/mundial-corrupcion-y-migrantes-esclavizados/1551748
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Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

Empresarios con el INE; Woldenberg, garante apartidista; Tatiana vs. Buenrostro 

 

El Consejo Coordinador Empresarial defiende al INE y al Tribunal Electoral. “Han 

sido determinantes para consolidar la confianza y estabilidad de nuestros comicios”, 

dice el máximo órgano empresarial del país, que, sin buscar una confrontación con 

el presidente López Obrador y sin promover la marcha del domingo, quieren fijar la 

postura de que no están con la reforma electoral del presidente López Obrador. 

“Hoy ya contamos con autoridades electorales plenamente confiables en su 

transparencia, imparcialidad, certeza y eficacia para la celebración de los comicios”. 

Francisco Cervantes, presidente del CCE, no se ha querido enemistar con el 

presidente López Obrador ni su gabinete, al fin y al cabo, con ellos trabaja. Pero 

llegó el momento donde los empresarios ya no pueden hacerse a un lado. Tienen 

que diferenciarse del gobierno en lo que ven como un retroceso democrático. 

Y consideran que la defensa a la democracia está del lado de la defensa del INE y 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

 

Análisis superior 

DAVID PÁRAMO 

Remate monetario 

Como era de esperarse, los miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México 

determinaron, por unanimidad, incrementar en 75 puntos base la tasa de referencia, 

para colocarla en 10%, un nivel que hace muy poco tiempo parecería prácticamente 

imposible. 

Una primera lectura, quizá simplona, sería decir que se actuó en espejo con la 

decisión que dio a conocer la Reserva Federal de Estados Unidos o, peor aún, que 

se reconoció que la inflación comenzó a ceder con base en los últimos datos dados 

a conocer por el Inegi. 

El banco central ha demostrado, en los hechos, que no siguen agendas importadas, 

sino que se guían con base en el cumplimiento de su labor fundamental, es decir, 

contribuir a la disminución del nivel general de precios y la estabilidad económica. 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/empresarios-con-el-ine-woldenberg-garante-apartidista-tatiana-vs-buenrostro/148458
https://www.dineroenimagen.com/lideres/91
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EL CONTADOR 

1. Mendel, cuyo CEO y cofundador es Alan Karpovsky, cerró una ronda de capital y 

de deuda por 60 millones de dólares, que planea usar para duplicar su crecimiento 

y acelerar el desarrollo de su plataforma de gestión de gastos corporativos en el 

mercado mexicano. Esta startup comenzó operaciones en México en 2021 y ha 

sabido aprovechar la creciente demanda por herramientas que permitan modernizar 

las operaciones financieras y hagan tanto más eficientes como ágiles la gestión de 

los recursos dentro de las empresas. Además, los directivos de Mendel consideran 

que esta nueva ronda representa un mensaje importante para el mercado fintech 

sobre su potencial. 

2. El Marketplace de seguros WOOW, de Margarita Zepeda Porraz, continúa sus 

alianzas con jugadores estratégicos de diferentes sectores, como lo fue en su 

momento PayPal, que en México dirige Juan Luis Bordes, y ahora con Crabi, la start 

up mexicana que comercializa seguros para vehículos de forma 100% digital, esto 

en congruencia por la preponderancia del consumo online que la población 

mexicana muestra en sus tendencias en internet, como lo demuestra el más reciente 

estudio Digital 2022 Global Statshot Report, de Hootsuite, que ubica a México en el 

primer lugar en compras vía internet cada mes (80% de sus cibernautas), y tercero 

en compras en línea semanales (40%). 

 

Desde el piso de remates 

MARI CARMEN CORTES  

GE: avanza spin off de sus tres divisiones 

GE continúa con la que, sin lugar a dudas, será la más importante transformación 

de la empresa desde su creación, en 1892, con el spin off o separación a nivel global 

en tres nuevas empresas que serán totalmente independientes, con su propio 

consejo de administración. 

Las tres empresas serán GE Healthcare, GE Aerospace y GE Vernova. 

Vladimiro de la Mora, presidente de GE México y del American Chamber of 

Commerce, explica que el mes pasado se anunció que las primeras de estas tres 

nuevas empresas anunciadas por GE el año pasado es GE Healthcare, enfocada a 

la salud de precisión y que hoy tiene dos plantas en México, en Ciudad Juárez, 

fabricantes de ultrasonidos, incubadoras para bebés y otros dispositivos médicos, 

como brazaletes para medir la presión arterial, que se exportan a Estados Unidos. 

Ya se confirmó que en la primera semana de enero de 2023 estará ya operando 

como una empresa independiente, con su propio consejo, que encabezará Peter 

Arduini, y se colocará en Nasdaq. 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/148459
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/ge-avanza-spin-de-sus-tres-divisiones/148461
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EDITORIAL  

García Luna: podredumbre sin fin 

Genaro García Luna, Luis Cárdenas Palomino y otros antiguos integrantes de la 

extinta Agencia Federal de Investigación (AFI) fueron denunciados ante la Fiscalía 

General de la República (FGR) por lo que sería un nuevo caso de montaje para 

mostrar ante las cámaras la supuesta liberación de una persona secuestrada y el 

arresto de un grupo de criminales, a semejanza de la probada fabricación del 

operativo en el que fueron detenidos Israel Vallarta y la ciudadana francesa Florence 

Cassez, en diciembre de 2005. 

De acuerdo con los denunciantes, el 13 de septiembre de 2006, 11 personas fueron 

detenidas en distintos puntos de la Ciudad de México y del estado de México, 

sufrieron tortura y se les trasladó a una casa ubicada en la entonces delegación 

Tláhuac. Una vez ahí, se les dispuso en varias habitaciones y se les ordenó tirarse 

al piso cuando escucharan un golpe en la puerta; después entraron agentes de la 

AFI y simularon la aprehensión de todos ellos y el rescate de un secuestrado. La 

esposa de uno de los hombres que continúan recluidos hasta hoy sostiene que fue 

violada por elementos de la AFI como método de presión para que su marido se 

confesara capo de una banda de plagiarios. Por estos hechos ocurridos en las 

postrimerías del sexenio de Vicente Fox, familiares acusan que los presos fueron 

víctimas de actos de tortura, privación ilegal de la libertad, abuso de autoridad y 

fabricación de pruebas, entre otros delitos. 

 

DINERO 

La oposición defiende la existencia de legisladores plurinominales en el Congreso, 

en medio de un debate sobre el proyecto de reforma electoral del gobierno de la 

4T.¿Cuál es tu opinión? Este fue el planteamiento de nuestro sondeo de esta 

semana. 

Metodología 

Participaron 800 personas: 143 a través de Facebook; 242, en Twitter, y 415, por 

medio de El Foro México. Utilizamos la app SurveyMonkey. Los organizadores de 

la encuesta no votan. No comparten necesariamente las opiniones vertidas por los 

participantes. 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/11/11/edito
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/11/economia/dinero-ya-no-tienen-razon-de-ser-los-plurinominales-solo-sirven-a-los-partidos-que-los-seleccionaron-todos-por-voto-directo/?from=page&block=economia&opt=articlelink
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Astillero 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

La marcha del próximo domingo, en defensa del funcionamiento actual del Instituto 

Nacional Electoral (INE), ha generado una intensa discusión pública. Como viene 

sucediendo en nuestro país en otros temas sustanciales, la controversia se aferra a 

puntos preconcebidos y a la feroz búsqueda de predominancia de una postura sobre 

la otra, aunque la materia del debate pueda estar distante de lo que las partes 

alegan o inclusive aunque los planteamientos defendidos sean insuficientes 

respecto al tema en disputa. 

Quienes pretenden un inmovilismo antinatural en una institución de interés público, 

como es el INE, idealizan una muy discutible eficacia y proclaman un paraíso 

electoral que no corresponde a los problemas, abusos y fraudes que esa estructura 

y sus directivos han prohijado durante décadas (antes IFE, ahora INE). 

No tocar al INE es una proclama impropia de opositores que realmente deseasen 

reformar la vida nacional: se podría optar y pelear por cierto tipo de reforma, pero 

apostar por un estatuismo institucional en una materia con tanta viveza es un 

contrasentido. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Senado respalda a Monreal 

Ochenta y ocho senadores manifestaron su rechazo a las agresiones de Layda 

Sansores al presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal. El 

posicionamiento de más de dos terceras partes de los integrantes de la Cámara alta 

va más allá del apoyo a un compañero que ha sido presionado por una gobernadora 

que, de manera ilegal, graba, espía y difunde información falsa con tanta 

permisividad para descalificar, pues se trata de una firme defensa de quienes 

representan el pacto federal y repudian el uso de recursos públicos para “perseguir” 

y “acosar” a una persona. Consideran inaceptable que se publiciten falsedades y se 

cometan agresiones calumniosas en detrimento de la pluralidad de la nación. Más 

contundentes no pudieron ser. 

https://www.jornada.com.mx/2022/11/11/opinion/016o1pol
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/11/11/senado-respalda-a-monreal/
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Coordenadas 

ENRIQUE QUINTANA 

Intimidades de una negociación 

Nos hemos enterado a través de Tatiana que Rocío no le hacía caso y que por eso 

Raquel no tuvo la información que ella esperaba para contestarle a Katherine. 

Si no fuera un asunto extremadamente importante para México parecería tan solo 

un chisme, una conversación de enojos y molestias de un grupo de amigas o 

colegas. 

Pero, no, resulta que nos hemos enterado de las intimidades de una 

negociación que puede afectar severamente a la economía mexicana. 

Lo que sabemos de esta historia es que, tras comenzar el proceso de consultas 

entre la Representación Comercial de Estados Unidos y la Secretaría de Economía 

a propósito del tema energético, los norteamericanos formularon una serie de 

preguntas relativas a la política energética del país. 

 

LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

AMLO vs Larrea: ¿adiós Banamex? 

CARLOS SLIM, ROBERTO Hernández, Pedro Aspe, Antonio del Valle y Germán 

Larrea se hicieron presentes ayer en el imaginario colectivo de la conferencia 

mañanera de Andrés Manuel López Obrador. 

“Durante el gobierno de (Carlos) Salinas hicieron la faramalla de que lanzaban 

convocatorias o había subastas, pero de antemano ya se sabía quiénes se iban a 

quedar con un banco, quiénes se iban a quedar con una empresa… porque lo 

decidía Salinas, su hermano Raúl y el entonces secretario de Hacienda: (Pedro) 

Aspe”, recriminó el Presidente. 

Una vez más, ayer el inquilino de Palacio Nacional se metió, voluntaria o 

involuntariamente, en el proceso de venta de Banamex, justo en la etapa más 

crucial: cuando Citi está analizando cuál de las dos ofertas vinculantes toma: la del 

grupo de Germán Larrea o la del consorcio de Daniel Becker. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/11/11/intimidades-de-una-negociacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/11/11/amlo-vs-larrea-adios-banamex/
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USO DE RAZÓN  

PABLO HIRIAT 

Lástima, don Putin, perdió 

La ola roja que arrasaría cual tsunami a Estados Unidos se desinfló. Perdió Trump, 

no así el Partido Republicano. 

A la espera de los resultados en Arizona y en Nevada y de la segunda vuelta para 

el Senado en Georgia (6 de diciembre), aquí van algunas estampas preliminares de 

la elección del martes. 

-La derrota de Trump fue también un revés para Vladímir Putin. 

De haber arrasado los candidatos de MAGA (la corriente trumpista dentro del 

Partido Republicano) como se esperaba, el respaldo estadounidense a Ucrania se 

habría debilitado. 

 

Estrictamente Personal 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

La marcha y la bajeza de López Obrador 

Cuatro días consecutivos, cuatro, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha 

dedicado amplios espacios en su paredón de Palacio Nacional para atacar la 

marcha a favor de la sobrevivencia del Instituto Nacional Electoral, ante la iniciativa 

del jefe máximo para colonizarlo. La justificación a sus exabruptos violentos es 

porque, a su juicio, quienes acudirán a la expresión de protesta el próximo domingo 

son hipócritas sin autoridad moral, clasistas, racistas, rateros, deshonestos, cretinos 

y corruptazos. Lo insano de López Obrador con sus expresiones de odio porque 

alguien lo ve a los ojos, es tan moralmente bajo y políticamente tan enfermizo que 

no se pueden dignificar con una respuesta. Que siga el Presidente con sus cantos 

vitriólicos; el país es más grande que él. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/11/11/lastima-don-putin-perdio/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/11/11/la-marcha-y-la-bajeza-de-lopez-obrador/
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LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

Sheinbaum y las señales del futuro 

Hay quien cree que, pase lo que pase, el próximo presidente o presidenta será más 

moderado que AMLO. No entiendo de dónde sale tal esperanza si 

las corcholatas convalidan, y hasta compiten por justificar, los desplantes de 

Palacio. Y para más muestra ahí está el caso de la joven Ariadna Fernanda, 

encontrada muerta en Tepoztlán. 

Para valorar la postura que ha asumido Claudia Sheinbaum en este caso, conviene 

citar, de arranque, la rueda de prensa donde la fiscalía de Morelos dio a conocer 

sus peritajes iniciales sobre el deceso de Ariadna Fernanda. 

En una nota, con videos, de El Sol de Cuernavaca, publicada en Twitter a las 11:41 

am del viernes, se establece que para la fiscalía morelense 1) hasta ese momento 

la muerte de la joven no es coincidente con un feminicidio, 2) que la causa del 

deceso sería broncoaspiración derivada de intoxicación etílica, 3) que de cualquier 

manera se agotará la posibilidad de que haya sido un homicidio, y 4) que estaban 

en colaboración con las autoridades de la Ciudad de México. 

 

FUERA DE CAJA  

MACARIO SCHETTINO  

Elegir 

Los resultados de la elección en Estados Unidos fueron buenas noticias. Hay un 

perdedor claro, Donald Trump; ganadores parciales, Biden y DeSantis, y una 

participación notable de los jóvenes. Cada tema tiene implicaciones que conviene 

analizar. 

Donald Trump, más allá de una historia de fraudes y abusos, y de una personalidad 

poco agradable, fue promotor de un ataque directo a las instituciones democráticas 

de Estados Unidos el 6 de enero de 2021, alrededor del mito de un fraude electoral 

con el que intentó controlar al Partido Republicano. Logró que ese cuento fuera 

aceptado por muchos, e incluso pudo colocar varios candidatos en puestos clave. 

El martes, los votantes rechazaron a buena parte de ellos, y eso parece haber 

liberado al partido de la dependencia que tenía de Trump. Incluso su gran aliado 

mediático, Rupert Murdoch, parece haberlo abandonado: tanto Fox News 

como New York Post criticaron acremente a Trump por la “ola roja” que nunca 

apareció. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/11/11/sheinbaum-y-las-senales-del-futuro/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/11/11/elegir/
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Momento Corporativo 

ROBERTO AGUILAR 

 Royal Caribbean, renovada huella en Galveston  

Royal Caribbean International que encabeza Michael Bayley, invirtió 125 millones 

de dólares en la renovación de su presencia en la ciudad de Galveston, Texas, que 

data de hace más de 20 años, para aprovechar el dinamismo del sector turístico 

que fue duramente golpeado por el COVID, y que hoy está muy cerca de recuperar 

los niveles previos a la pandemia. El plan consistió en la construcción de una nueva 

y moderna terminal de cruceros siendo la primera instalación LEED Zero Energy en 

el mundo, y que generará 100% de su energía mediante paneles solares, una 

propuesta acorde a la propuesta integral ambiental de Royal Caribbean Group. 

Además introdujo la Clase Oasis con el crucero Allure of the Seas, uno de los 

bancos de pasajeros más grandes del mundo con una capacidad superior a 6 mil 

300 pasajeros. 

Las inversiones permitirán ampliar la oferta de Royal Caribbean y al mismo tiempo 

ampliar el dinamismo del puerto de Galveston mediante la nueva terminal que 

recibirá más de 630 mil turistas por año. 

México también será beneficiado por la millonaria inversión ya que Cozumel, y 

Puerto Costa Maya, son destinos que incluyen los diversos paquetes que ofrece el 

crucero por hasta siete dias. 

 

 

ROZONES 

Notarios a elección 

Lo que está a la vuelta de la esquina es la elección del presidente del Colegio 

Nacional del Notariado Mexicano, aunque, nos comentan, más bien se tendría que 

decir que presidenta, pues quien puntea en las preferencias, debido al fuerte trabajo 

que ha hecho para dar a conocer su programa a favor de los notarios y los respaldos 

que han obtenido en todo el país gracias a lo anterior, es Guadalupe Díaz Carranza. 

También ha sido tema relevante el hecho de que, en el momento actual, sería la 

primera mujer en ocupar ese cargo. La contienda, también es sabido, ha tenido una 

notable presencia mediática y ciertamente también tiene una cauda importante de 

politización, pero al final será el gremio quien tome la decisión y opte, según nos 

dicen observadores del proceso, por Lupita. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-royal-caribbean-renovada-huella-en-galveston-9172661.html
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/nuevos-aires-quintana-roo-505599
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JAVIER SOLORZANO 

La Reforma, descalificación o debate 

El debate se diluye cuando aparecen las descalificaciones cercanas a los insultos 

de uno y otro lado. Parece que al Presidente se le anda acabando la paciencia, lo 

que está llevándolo a sus terrenos favoritos: la confrontación y la polarización. 

No está del todo claro qué lo ha llevado a que en esta semana se haya dedicado a 

descalificar a quienes en su derecho se van a manifestar el domingo en contra de 

su propuesta de Reforma Electoral. 

Se le ha llegado a ver en ocasiones molesto e iracundo. 

 

BAJO SOSPECHA  

BIBIANA BELSASSO 

“Al final del día, la realidad es la mejor influencia de las ficciones” 

El productor de televisión y escritor Sergio Pérezgrovas está presentando su nuevo 

libro, Mis Fridas Sufridas. 

Una historia de una asesina serial que, por cada víctima, hace un cuadro de la 

famosa pintora. 

SERGIO PÉREZGROVAS (SP): La novela es un pretexto para contar una serie de 

historias que la realidad nos ha dado y yo las he transformado porque, al final del 

día, la realidad es la mejor influencia de las ficciones. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/reforma-descalificacion-debate-505600
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/final-dia-realidad-mejor-influencia-ficciones-505594

